

COMUNICADO DEL COLEXIO OFICIAL DE PSICOLOXÍA DE GALICIA A LOS MEDIOS DE COMUNICACIÓN

□ "PSICÓLOGOS/AS GALLEGOS/AS INVESTIGAN SOBRE ADOLESCENTES, VIOLENCIA Y CONFLICTO FAMILIAR"

El delito de violencia familiar, cometido por los/as adolescentes contra sus padres, ha crecido exponencialmente en los últimos años hasta alcanzar una prevalencia del 50% de los/as menores ingresados/as en Centro Terapéutico. La adolescencia problemática es una cuestión socialmente global, que afecta a jóvenes y familias de todos los estratos sociales. La actual conflictividad de los/as adolescentes requiere de recursos que comprometan y ayuden a las familias en la educación de los/as jóvenes.

La actual conflictividad de la adolescencia, y su particular relación con la violencia, y la conflictividad familiar, preocupan a los/as profesionales de la psicología. El **Colexio Oficial de Psicoloxía de Galicia**, concedió la Beca Siota de Investigación 2007/2008 a los psicólogos **Ricardo Fandiño Pascual y Raquel Gude Sañias** para el desarrollo de un trabajo acerca de la *relación entre la psicopatología de la adolescencia, delito, y medio familiar*. La investigación tomaba como punto de partida el trabajo realizado en el C.A.E. *Montefiz*, único Centro Terapéutico para menores de Reforma existente en Galicia, perteneciente a la red de centros de menores de la *Xunta de Galicia*. El estudio se llevó a cabo con el apoyo teórico y clínico del *Instituto Wilhelm Reich*.

Una vez finalizada la investigación, y durante este año, se están presentando las conclusiones de la misma ante los/as profesionales y la opinión pública:

Aunque actualmente se están haciendo muy visibles problemáticas a nivel de conducta en los/as adolescentes (violencia familiar, acoso escolar, vandalismo, consumo de sustancias tóxicas, etc), el estudio concluye que agudas crisis de adolescencia pueden llegar a niveles más profundos, afectando gravemente al desarrollo de la personalidad, pudiendo derivar en graves trastornos psíquicos. Este dato *alerta acerca de la importancia de las psicopatologías que se pueden desarrollar durante la adolescencia en jóvenes con problemáticas afectivas y de carencia de límites y normas*. La investigación subraya la necesidad de intervenciones tempranas y dirigidas a la maduración del/de la adolescente y no únicamente a su conducta.

La adolescencia problemática es una cuestión socialmente global: La conflictividad en la adolescencia se da en todos los estratos sociales, afectando en diferente grado, pero en todo caso con mucha intensidad, a medios rurales o urbanos; a diversos grupos de pertenencia y en a todos los niveles socio-económicos.

En la adolescencia problemática existe una *alta prevalencia de conflictividad familiar*: No se refiere este estudio a familias marginales, sino a disfunciones familiares, a situaciones familiares de violencia implícita, a figuras parentales ausentes, confusas o diluidas. No en vano el delito de violencia familiar, cometido por los/as adolescentes contra sus padres, ha crecido exponencialmente en los últimos años hasta alcanzar una prevalencia del 50% de los/as menores ingresados/as en Centro Terapéutico.

En el trabajo becado por el Colexio Oficial de Psicoloxía de Galicia, se hace hincapié en que los/as profesionales deberían realizar labores de prevención e intervenciones tempranas también a nivel familiar. La actual conflictividad de los/as adolescentes requiere de recursos que comprometan y ayuden a las familias en la educación de los/as jóvenes.

Santiago de Compostela, 24 de septiembre de 2009.